
 感染予防対策として傍聴席の間隔をあけています。傍聴席に

お入りいただけない方は、３階ロビーでモニターをとおして傍

聴していただくことになりますので、ご理解ください。  

また、傍聴席内は一方通行とさせていただいております。矢

印に沿ってご通行くださいますようご協力をお願いします。  

質問順序 

３月５日（水）午前９時から  

１２番   木  澤  正  男  議員  

１３番   奥  村  容  子   議員  

４番   小  城  世  督  議員  

２番   齋  藤  文  夫   議員  

 

３月６日（木）午前９時から  

１番   溝  部  真紀子  議員  

１１番   濱    眞  理  子  議員  

５番   伴    吉  晴  議員  

１０番   宮  﨑  和  彦  議員  

 



木澤 正男 議員 
 

１．水道・下水道管の劣化等に伴う道路の陥没について  

 （１）道路に空洞がないか調査をする必要があると考えるが町の見解は。  

 （２）水道の経営が企業団へ統合されたが、今後、水道管の破裂や漏水

等による道路の陥没やそれに巻き込まれる自動車等への被害が発

生した際の対応についてはどうなるのか。  

 

２．オストメイト対応のトイレについて  

 （１）公民館等に設置されている簡易型のオストメイト対応トイレの改

善・充実について。  

 

３．ふるさと納税について  

（１）ふるさと納税の目的とメリット・デメリットについて。  

 （２）ふるさと納税制度に対する町の認識と、この間の町の管理・運営

体制の推移について。  

 （３）近隣自治体との実績の比較について。  

 （４）地元住民との連携による地域活性化の取り組みについて。  

 

４．私道への下水道管の敷設について  

（１）当該地域の状況とこの間の住民との協議の経緯について。  

 （２）私道に下水道管を敷設する際の考え方と必要な手続きと、その私

道の所有者が不明もしくは連絡がとれない状況である場合の対応

について。  

 （３）下水道管敷設工事の許可取得手続きは本来、町が行うべきものと

弁護士より指摘を受けたが町の見解は。  

 

 

 

 

 

 

 

 



奥村 容子 議員  

 

１．命と健康を守るために避難所生活の改善を  

（１）避難所での生活環境改善のために町のＴ（清潔で安全なトイレ環

境）Ｋ（温かい食事を提供するキッチンの設置）Ｂ（熟睡できる

ベッド環境）の取り組みについてお伺いします。  

 

２．戸籍への氏名の振り仮名記載に向けた準備状況について  

（１）戸籍への氏名の振り仮名記載に向けた準備状況と、住民への通知

等に係る周知・相談等への対応について。  

 

 

 

小城 世督 議員  

 

１．災害時における協定先との連携について  

（１）災害協定を結んでいる団体について。  

（２）平時の時にどのような連携を図っているのか。  

（３）今後考えているカウンターパートについて。  

（４）災害対策の強化について。  

 

２．町独自の観光について  

（１）観光客の滞在時間を延ばし、町内消費を増やすための観光プラン

の検討について。  

（２）町独自の観光ＰＲ（ＳＮＳ活用、デジタルツアー）を強化する考

えは？  

（３）空き家を活用したゲストハウスや地域交流スペースの整備を進め

る考えは？  

（４）今後の展望について。  

 

 

 

 

 



齋藤 文夫 議員  

 

１．こどもまんなか社会の推進について  

（１）子ども・若者の意見を聞く体制について。  

（２）子ども施策策定に子どもや子どもを養育する者などの意見の反映

について。  

（３）こども計画の策定について。  

 

２．ひとり暮らし高齢者が安心して暮らしていけるまちづくりについて  

（１）ひとり暮らし高齢者の人数について。  

（２）ひとり暮らし高齢者見守りの取組みについて。  

（３）高齢者の日常生活への支援について。  

（４）住居支援体制の整備について。  

（５）ひとり暮らし高齢者の孤独孤立支援について。  

 

３．町民の声を反映したＪＲ法隆寺駅南側地区のまちづくりについて  

（１）ＪＲ法隆寺駅南側地区のまちづくりの基本的な考え方について。  

（２）ＪＲ法隆寺駅南側地区のまちづくりに要する費用及び収支見通し

について。  

（３）町民の声を反映した町民参加のまちづくりについて。  

 

４．学校図書館の読書環境の整備について  

（１）学校図書館の蔵書について。  

（２）学校図書館へ新聞紙配置について。  

（３）学校図書館の学校司書配置について。  

（４）児童生徒の本に触れる機会増加について。  

 

 

 

溝部 真紀子 議員  

 

１．マイナンバーカードの更新について  

（１）マイナンバーカードは２０２５年に更新時期を迎える方が多いと

予想されていますが、斑鳩町ではいかがでしょうか。  



 （２）（１）に向けての体制、環境整備について。  

 

２．学校施設のトイレ環境の向上について  

（１）以前にトイレの床を湿式床から乾式床にかえてはどうかと提案し

ました。その際モデル的に施行計画と答弁されていましたが、検

証結果について。  

（２）今後の方針、計画について。  

 

 

 

濱 眞理子 議員 
 

１．ＰＦＡＳ汚染について  

（１）発がん性の恐れが指摘されるＰＦＡＳによる高濃度の汚染がひろ

がっています。健康への影響が大きな問題となり、住民に不安が

ひろがっています。汚染の調査や基準、健康被害等についての基

本的な情報をお聞きします。  

（２）現在進められている国の現況はいかがですか。  

（３）奈良県や斑鳩町での取り組みをお聞きします。  

（４）人体への血中濃度検査についての取り組みについてお聞きします。  

（５）産業廃棄物処理等の汚染源以外に懸念されている「人工芝」の町

内の設置についてお聞きします。  

（６）住民への健康対策についてお聞きします。  

 

２．児童発達支援  放課後デイについて  

（１）発達障害のある子どもさんを「放課後デイに通わせたい」と希望

されている保護者から相談を受けました。通所に関する情報をお

伺いします。施設数や施設の受け入れ状況もおききします。  

（２）受け入れの条件等はどのようなことがありますか。  

 

３．障がい者・高齢者・妊産婦等の優先駐車スペース利用について  

（１）町内や近隣施設に「優先駐車スペース」が設置されていますが、

利用時に批判的な目で見られる事もあり苦慮されていると聞きま

す。駐車時に提示するやさしいステッカー配布等検討できません



かお聞きします。  

 

 

 

伴 吉晴 議員  

 

１．学校施設の整備について  

（１）学校の老朽化対策について。  

（２）どのように小・中学校の整備を考えておられるのか。  

 

２．臨時財政対策債について  

（１）今の利用状況について伺う。  

（２）今後の当町の考え方について伺う。  

 

 

 

宮﨑 和彦 議員  

 

１．安全安心の町づくりについて  

（１）万代の車の出入について。右折入場はしないとのことでは？  

（２）不審者の通報について。把握して住民に知らせているのか？  

（３）道路陥没事故について。老朽化の水道管の入れ替わりは？  

（４）カーブミラーの掃除及び角度について。見づらいカーブミラーが

多い。管理は？  

（５）災害時に実動する人間は？  

 

２．道路工事について  

 （１）電気、ガス、開発業者、自治会など道路工事（舗装）を行い、移

管道路や補修工事の検査を行っているのか。  

 （２）指名停止された工事は何年前の工事。  

 （３）工事に町の監督員、検査員、町長の決裁があり、業者に工事費が

支払いされているが、町には責任はないのか？  

 （４）全ての工事をもう一度検査するべきではないのか？  



 

 

 

 

 

 

 

傍聴される方は、傍聴受付票に住所･氏名・年齢をご記入のうえ、次の事項を

守ってください。 

 

１．携帯電話、パソコンなどを持ち込むときは、必ず音が出ないようにしてください。  

２．帽子、コート、マフラーなどは脱いでください。  

  かさ、カメラなどを持ち込まないでください。  

  ただし、議長（委員長）の許可を得た方は除きます。  

３．１２歳未満の方は監督（保護者）が付き添ってください。  

４．犬、猫、鳥などの動物と一緒には入れません。  

  ただし、身体障害者補助犬は除きます。  

５．飲酒（酒気帯び）や飲食、喫煙はできません。  

６．大声で笑ったり、騒いだりしないでください。  

７．プラカード、旗、はち巻、腕章など、意思を示すものを持ち込まないでください。  

８．写真や動画の撮影、また録音等はできません。  

９．議場（委員会室）での発言や行動に対し、拍手をしたり、意思を表明しないで  

ください。  

10．議事を妨害する行為をしないでください。  

11．その他すべて議長（委員長）の指示に従ってください。  

 

斑  鳩  町  議  会  


